



校訓 『誠 負けじ 学び』

# 茶小だより

与論町立茶花小学校  
校長 段原 修司  
TEL 97-2031  
令和5年 9月27日発行  
令和5年度 9月号

## いよいよ運動会

校長 段原 修司

残暑厳しい9月7日、放課後に応援団の結団式を行いました。そして本格的に始まった各競技、演技等の練習は徐々に盛り上がりを見せ、佳境を迎えているところですが、例年のこと、学校近隣の皆様方には、大きな音でしばらくの間失礼いたしました。どうか御容赦ください。

応援団結団式と同日に始まったエイサーの練習は、今年も、保護者を含む地域の先輩方から熱のこもった御指導をいただいています。ありがとうございます。初めて臨む4年生は、6回しかない練習でしっかり身に付けようと必死に頑張っています。経験のある5、6年生も、新しく覚える曲を含め精度の高い演技を目指して動きに磨きをかけてきました。敬老祝賀会のあった3連休明け、4回目となる19日の練習では太鼓を叩く音が合ってきたように感じました。21日の練習では、声の大きさも一層感じられるようになってきました。あと1回の練習を経ていよいよ当日を迎えます。総勢72名が演じる響きに御期待ください。

さて、今年のスローガンは「一番星のように輝け！茶花っ子」。学級代表の子供たちが意見をもち寄って話し合う児童代表委員会(7月)で決まりました。「一番星」は何を意味しているのでしょうか。かけっこの1等賞、一番の笑顔、一番大きな声援、団の優勝、友達と協力して係の仕事をやり遂げる・・・、あるいは、「リレーでうまくバトンパスをできるようにがんばりたい」「エイサーでしめ太鼓をするので、重たいから動きが遅くならないようにがんばりたい」などの児童一人一人が立てたためあての達成も、一番星のように輝いた姿かもしれません。来校される皆様には、きっと子供たちが一番星に見える瞬間、瞬間が感じられることと思います。

先日の掃除時間、何ともほっこりする表現に嬉しくなりました。校長室掃除に来てくれる1年生の津田航希さんの一言です。水槽台の隅に巣を張りかけていた蜘蛛が2匹、風に揺られている様子を見て、「先生、見て、見て、蜘蛛がダンスしているよ。」と。

## ★ 授業参観～道徳一斉授業より～ ★

9月8日(金)に、2学期始めの授業参観を実施しました。茶花小では、この日を「心の教育の日」と定めて、友だちをテーマに全学年一斉の道徳の授業を行いました。どの学年も、担任たちは子供たちの心に届く授業を展開しようと、工夫を凝らしながら取り組んでいました。



その思いに応えるかのように、子供たちから様々な意見が出てきたようです。今後も、子供一人一人の心に響く授業を目指して取り組んでいきたいと思っております

## ★ 鹿児島高専高校の出前授業体験 ★

9月9日(土)に、3・4年生が鹿児島高専主催の出前授業(オンライン)を体験しました。光の屈折について学び、それを利用した万華鏡のような不思議な箱を製作しました。のぞいた穴から見える光の世界はとてもきれいで、子供たちから歓声が上がっていました。終わった後も、光の入り方を変えようと、別の穴を開けている子供の姿が見られ、良い体験ができたのだと、嬉しく思うことでした。



## ★ 敬老祝賀会でエイサーやダンスを披露 ★

17日(日)に、茶花公民館及び立長公民館で、それぞれ敬老祝賀会が行われました。各集落の子供たちも参加し、歌にエイサー、ダンスに面白い芸にと、工夫を凝らして披露していました。きっと、敬老の方々には子供たちからたくさんのお元気をもらったことだと思います。

## ☆令和5年度 保護者アンケート集計結果(1学期：7月)☆

4：とてもあてはまる 3：ややあてはまる 2：あまりあてはまらない 1：あてはまらない

同時期の集計結果

評価項目		R 4	R 5	
誠の心	1 子供は、地域で明るく元気なあいさつをしている。	3.06	3.24	
	2 家庭で明るく元気なあいさつをするよう取り組んでいる。	3.17	3.20	
	3 子供は、家でくつをそろえて、ていねいにならべている。	2.18	2.36	△
	4 子供は、家庭でお手伝いをすることができる。	2.97	3.03	
	5 子供は、読書・親子読書（毎月23日を中心に）に取り組むことができている。	2.88	3.13	
	6 子供は、まわりの人を大切にし、仲間はずし・無視などのいじめをしていない。	3.56	3.68	○
負けじの心	7 子供は、外あそびやスポーツ（少年団・スポーツクラブ含）等に積極的に取り組んでいる。	3.30	3.34	
	8 子供は、安全に気を付け交通ルールを守り、登下校をしている。	3.41	3.44	
	9 子供は、テレビやゲームの時間を考えて生活をしていることができる。	2.57	2.80	△
	10 家庭では、テレビやゲームの時間などルールを決めるなどして声掛けをすることができる。	3.28	3.24	
	11 子供は、決めた時刻に寝ている。	3.01	3.23	
	12 家庭では、歯みがきを呼びかけ、歯の治療に努めている。	3.52	3.62	○
学びの心	13 学校（先生）は、分かりやすい授業づくりに努めている。 （日頃のお子さんの様子・会話・授業参観から）	3.51	3.64	○
	14 子供は、自ら家庭学習（読書を含む）に取り組むようになってきている。	2.93	3.25	
	15 学校（先生）は、自ら家庭学習が習慣化するように指導をしている。	3.44	3.55	○
	16 家庭では、家庭学習が習慣化するように声をかけたり、見届けたりしている。	3.23	3.32	
	17 子供は、海洋教育（海に親しむ活動・海を調べ、考える活動等）を通して、与論のよさを感じている。	3.16	3.33	
その他	18 子供は、学校を楽しみに登校している。	3.27	3.18	
	19 学校（先生）は、子供が楽しく学校生活を過ごせるように一人一人をみている。	3.48	3.44	
	20 学校（先生）は、子供の様子がよく分かるように学校（学級）便りなどで情報を発信している。	3.58	3.60	○
	21 家庭は、子供が楽しく学校生活を過ごせるようPTA行事等に進んで参加している。	3.32	3.39	
	22 子供は地域行事に進んで参加している。	3.12	3.20	

○：ポイントが3.5以上 △：ポイントが3以下の項目

7月に保護者向けの学校アンケートを実施しました。「靴そろえ」や「テレビやゲームの時間」に関する項目が昨年度に引き続き一番の課題のようです。ただ、どの項目も、同時期で比べると少しずつ高まってきているように評価していただいています。その期待に応えられるように、2学期も職員一丸となって子供たちの指導・支援に取り組んでいきたいと思ひます。

### ☆第105回秋季大運動会：10月1日（日）☆

いよいよ運動会が近づいてきました。どの学年も熱のこもった練習が行われています。上学年で実施する伝統のエイサーは、地域の方を講師としてお招きして、太鼓の種類に分かれて練習しています。また、下学年の体操ダンスは、とてもかわいく、かつ力強く仕上がりがりつつあります。ぜひ、子供たちの練習の成果を御覧いただければと思ひます。そして、温かい声援をお願いいたします。



### 《10月行事》

1日（日）第105回秋季大運動会  
2日（月）振替休日  
4日（水）身体計測（1～3年）  
5日（木）身体計測（4～6年）  
9日（月）【祝】スポーツの日  
12日（木）町小学校陸上記録会  
14日（土）土曜授業

16日（月）教育相談旬間  
～26日（木）  
23日（月）メディコンデー 町民読書の日  
31日（火）大島地区研究校公開研究会  
1年生 「ひきざん」  
3年生 「小数」  
5年生 「分数のたし算とひき算」  
※ 3学級が公開授業を行います。

